
1 

 

           
 

          Schumacherstraße 14 | 5020 Salzburg 
          T 0662/8072-2450   
          www.stadt-salzburg.at/bibliothek  

 stadtbibliothek@stadt-salzburg.at 
 

 

 

Leichte Sprache – Bücher in einfacher Sprache 

Die Stadtbibliothek Salzburg hat eine besondere Auswahl an Büchern. Diese 

Bücher sind in  

leichter Sprache geschrieben. Sie haben einfache Sätze und Wörter. So können 

mehr Menschen die Bücher lesen und verstehen. 

 

Hier sind einige der Bücher, die Sie im 3. Stock finden können: 

2 LITERATUR UND SPRACHE – O SPRACHE 

 

Ogv Aar 

Aaronovitch, Ben: 

• Die Flüsse von London: Der Polizist Peter Grant macht eine unheimliche 
Entdeckung: Der einzige Zeuge bei einem Mord ist ein Geist. 

 

Ogv Ben 

Benioff, David: 

• Stadt der Diebe: Im Zweiten Weltkrieg wird der 17-jährige Lew verhaftet, 

weil er Essen gesucht hat. Um der Todesstrafe zu entkommen, muss er 12 
Eier für eine Torte besorgen. 

 

Ogv Ber 

Bergmann, Renate: 

• Ich seh den Baum noch fallen: Es geht um die 82-jährige Renate 

Bergmann aus Berlin, die alleine lebt und viele Freunde hat. 
 

Ogv Ber 

Bergmann, Renate: 

• Das bisschen Hüfte, meine Güte: Renate Bergmann, 82 Jahre alt und 

vierfache Witwe, hat das Internet entdeckt. Als sie sich die Hüfte bricht, 

erlebt sie bei der Reha seltsame Dinge wie Joghurt mit Körnern. 
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Ogv Def 

Defoe, Daniel: 

• Robinson Crusoe: Robinsons Schiff sinkt in einem Sturm. Er ist der 
einzige Überlebende und landet auf einer verlassenen Insel. 

 

Ogv Dix 

Dix, Elsa: 

• Good Bye, Lenin!: Alex' Mutter liegt im Koma und erlebt nicht, wie die 

DDR verschwindet. Als sie aufwacht, erzählt Alex ihr nichts von der Wende. 
Ein gewagtes Spiel beginnt. 

Ogv Doy 

Doyle, Arthur Conan: 

• Sherlock Holmes. Der Mann mit der Narbe: Eine berühmte Geschichte 

von Arthur Conan Doyle. 

 

Ogv Dui 

Duijn, Frans van: 

• Lionel Messi: Messi war schon als Kind ein sehr guter Fußballer. Er kam 
mit 13 zum FC Barcelona. 2022 wurde er mit Argentinien Weltmeister. 

 

Ogv Dui 

Duijn, Frans van: 

Max Verstappen mit Vollgas zum Erfolg: Max Verstappen wollte wie sein 
Vater Formel-1-Rennfahrer werden und trainierte hart für seinen Traum vom 

Weltmeistertitel. 

Ogv Dui 

Duijn, Frans van: 

• Muhammad Ali der beste Boxer der Welt: Dieses Buch beschreibt, wie 
Muhammad Ali vom Kind, das Rassismus erlebte, zum erfolgreichsten 

Boxer aller Zeiten wurde. 

Ogv Döb  

Döbert, Marion: 

• Im Juli: Der schüchterne Daniel begegnet der lebenslustigen Juli. Durch 

sie erlebt er viele Abenteuer, aber dann kommt alles anders als gedacht. 
 

Ogv Döb 

Döbert, Marion: 

• Du wolltest doch...: Sara und Simon verlieben sich ineinander, doch ein 

schwerer Vorfall verändert ihr Leben. 
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Ogv Döb 

Döbert, Marion: 

• Mondflut: Ein Ehepaar führt ein kleines Hotel auf einer Nordsee-Insel. 
Doch es kommen immer weniger Gäste, und Stürme bedrohen die Insel, 

bis sie auseinanderbricht. 
 

Ogv Döb 

Döbert, Marion: 

• Papierkind: Ein Kind malt in seinem Zimmer und hört ein unbekanntes 
Geräusch. Das Kind ahnt, dass sich alles in seinem Leben ändern wird. 

 

Ogv Döb 

Döbert, Marion: 

• Rosa Meer: Das Mädchen Rosa liebt das Meer und ihren Freund Beppo. 

Doch ein Unfall verändert ihr Leben. 
 

 

Ogv Döb 

Döbert, Marion: 

• Sie nannten mich Unkraut: Das Buch zeigt, wie schwer es ist, ohne 
Lesen und Schreiben zu leben, und macht Mut, ein glückliches Leben zu 

führen. 

 

Ogv Döb 

Döbert, Marion: 

• Wildes Lesen: Der neue Präsident will, dass die Menschen nicht mehr 
lesen und nicht mehr zusammenkommen. Alles wird überwacht. Doch es 

gibt Widerstand. 
 

Ogv Döb 

Döbert, Marion: 

• Zum Nachtisch: Leben!: Krankenschwester Molly kämpft mit Wut und 

Enttäuschung, indem sie isst. Eines Tages beschließt sie, ein ganz neues 

Leben zu beginnen. 
 

Ogv Döb 

Döbert, Marion: 

• Die fetten Jahre sind vorbei: Es geht darum, wie junge Menschen gegen 

Ungerechtigkeit kämpfen. 
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Ogv Döb 

Döbert, Marion: 

• Ein Sommer in Tanum: Anna wird von ihrem Mann verlassen, aber bei 
einer Dienstreise lernt sie Sven kennen. Dabei entdeckt sie ein Geheimnis, 

das alte Wunden aufreißt. 
 

Ogv Erf 

Erfurth, Marita: 

• Be my Baby: Nicole hat das Down-Syndrom und verliebt sich in ihren 
Nachbarn Nick. Die Eltern sind dagegen, dass sie Kontakt haben. 

 

Ogv Eve 

Evers, Horst: 

• Für Eile fehlt mir die Zeit : Horst Evers schreibt 14 witzige Geschichten 

aus dem Alltag. 
 

Ogv Fal 

Falk, Rita: 

• Hannes: Eine Geschichte von Rita Falk. 

 

Ogv Fit 

Fitzek, Sebastian: 

• Das Geschenk: Milan ist Analphabet. Er sieht ein verzweifeltes Mädchen, 

das ihm einen Zettel hinhält, und spürt, dass sie in Gefahr ist. Er macht 
sich auf die Suche nach ihr. 

 

Ogv Fit 

Fitzek, Sebastian: 

• Das Joshua-Profil: Max Rhode erhält einen merkwürdigen Anruf, und 

kurz danach wird seine Tochter entführt. 
 

Ogv Fit 

Fitzek, Sebastian: 

• Die Therapie: Die 12-jährige Tochter des Psychiaters Viktor Larenz 

verschwindet spurlos. Jahre später trifft er Anna, die Wahnvorstellungen 
von einem verschwundenen Mädchen hat. 
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Ogv Gan 

Ganser, Susanne: 

• Krach im Sonnental: Der 80-jährige Hubertus wohnt in einem 
Seniorenheim und ist zu allen unfreundlich. Dann bekommt er einen neuen 

Zimmernachbarn. 

Ogv Gan 

Ganser, Susanne: 

• Der Anmacher: Der Single Ramon arbeitet viel und geht ins Fitness-

Studio. Und er trifft sich mit vielen Frauen. 
 

Ogv Gan 

Ganser, Susanne: 

• Die Fremden am Deich: Wilma lebt allein. Flüchtlinge ziehen in ein Haus 

gegenüber und Wilma hat Angst vor ihnen. 

 

Ogv Gan 

Ganser, Susanne: 

• Ein Engel im Park: Clara wird arbeitslos und eröffnet mit ihrem Freund 
ein Suppen-Lokal. Doch dann verschwindet Rob, und Clara hat viele 

Schulden. 
 

Ogv Hau 

Haushofer, Marlen: 

• Die Wand: Eine Frau wacht allein in einer Jagdhütte auf. Als sie ins Tal 
will, stößt sie auf eine unsichtbare Wand. 

 

Ogv Hel 

Heldt, Dora: 

• Ausgeliebt: Christine ist fast 40 und unglücklich verheiratet. Ein 

unerwartetes Ereignis passiert. 
 

Ogv Hel 

Heldt, Dora: 

• Sommer. Jetzt!: Vier kurze Geschichten von Dora Heldt über den Sommer 

und kleine Probleme. 
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Ogv Her 

Herrndorf, Wolfgang: 

• Tschick: Der reiche Maik und der arme Tschick sind Außenseiter in ihrer 
Schule. 

Ogv Hes 

Hesse, Hermann: 

• Erzählungen von Hermann Hesse: Die Geschichten handeln von der 

Kindheit, dem Leben auf dem Land und in der Stadt, von Liebe und Natur. 

 

Ogv Hül 

Hültner, Robert: 

• Am Ende des Tages: Der Privatdetektiv Paul Kajetan soll einen alten 

Mordfall aufklären. 
 

Ogv Kaf 

Kafka, Franz: 

• Die Verwandlung: Gregor Samsa wacht eines Tages auf und ist über 

Nacht in ein Tier verwandelt worden. 
 

Ogv Khi 

Khider, Abbas: 

• Ohrfeige: Karim flieht aus dem Irak und will sich ein neues Leben 

aufbauen. Aber die Behörden machen es ihm schwer. 

 

Ogv Koc 

Koch Herman: 

• Angerichtet: Zwei Brüder treffen sich mit ihren Frauen in einem 

Restaurant, um über ihre Söhne zu sprechen. Die Jungs haben etwas 
Schlimmes getan, und nun müssen die Eltern entscheiden, wie weit sie 

gehen, um ihre Familie zu schützen. 
 

Ogv Kon 

Konsalik, Heinz G.: 

• Eine glückliche Ehe: Im Zweiten Weltkrieg schlüpft Peter Hasslick in die 

Rolle eines anderen Mannes. Als Hellmuth Wegener lebt Peter sein Leben 
an der Seite von Irmi. Irmi hatte ihren Mann Hellmuth bei einer 

Fernhochzeit geheiratet und erkennt den Schwindel nicht - oder etwa doch? 
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Ogv Kro 

Kroonenberg, Yvonne: 

• Der Familien-Blues: In diesem Buch geht es um Familien und Verwandte 
und warum wir uns über unsere Familie ärgern, sie aber trotzdem mögen. 

 

Ogv Lei 

Leiris, Antoine: 

• Meinen Hass bekommt ihr nicht: Antoine Leiris verliert seine Frau bei 

einem Attentat in Paris. Er sagt den Tätern: „Meinen Hass bekommt ihr 
nicht.“ 

 

Ogv Mel 

Melville, Herman: 

• Moby Dick: Der Matrose Ismael jagt mit Kapitän Ahab Wale. Ahab will 

Rache an einem weißen Wal namens Moby Dick, der ihm ein Bein 
abgebissen hat. 

 

Ogv Pal 

Palacio, R. J.: 

• Wunder: August wurde oft im Gesicht operiert und sieht anders aus als 
andere Jungen. Er wurde zu Hause unterrichtet, soll aber jetzt in die Schule 

gehen. 

 

Ogv Poz 

Poznanski, Ursula: 

• Erebos: Nick und seine Freunde an einer Londoner Schule sind süchtig 
nach dem Computerspiel Erebos. Das Spiel hat strenge Regeln und scheint 

alles über Nick zu wissen. 
 

Ogv Rem 

Remarque, Erich Maria: 

• Im Westen nichts Neues: Der 19-jährige Paul und seine Schulkameraden 

ziehen in den Krieg. Sie merken schnell, dass Krieg nichts mit Heldentum 

zu tun hat. 

Ogv Rog 

Roger, Marie-Sabine: 

• Das Labyrinth der Wörter: Germain ist ein großer Mann, der Tauben 

zählt. Er kann nicht lesen, weil sein Lehrer es ihm nicht beigebracht hat. 
 

 



8 

 

Ogv See 

Seethaler, Robert: 

• Ein ganzes Leben: Andreas Egger hat ein einfaches, hartes Leben in den 
Bergen. Er liebt die Berge und die eine Frau, die ihm nur kurz Liebe 

schenken konnte. 
 

Ogv Ste 

Stevenson, Robert Louis: 

• Der seltsame Fall von Dr. Jekyll und Mr. Hyde: Eine Geschichte von 
Robert Louis Stevenson. 

 

Ogv Ver 

Verne, Jules: 

• In 80 Tagen um die Welt: Phileas Fogg wettet, dass er in 80 Tagen um 

die Welt reisen kann. Unterwegs läuft nicht alles nach Plan. 
 


